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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Steinkrüger, Janina     
 
 
- Verwaltung 
 
Franziska Voigt   Dezernat V – Umwelt, Grün, Energie und Verkehr 
Axel Strobach    61 - Stadtplanungsamt 
Christian Kron   61 - Stadtplanungsamt 
 
 
- Mitglieder 
 
Donner, Erik     
Flegel, Sabine     
Gerster, Thomas     
Nierhoff, David     
Rehn, Werner     
Schweitzer, Tilman     
von Jungenfeld, Mareike     
 
 
- Stellvertretung 
 
Röder, Rupert, Dr.   Stellvertretung für Frau Daiana Neher 
 
 
- Schriftführung 
 
Pennewiß, Jennifer     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Mauerer, Carmen     
Neher, Daiana     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 25.01.2022 
 
2. Verbandsordnung ZÖPNV RLP Süd 
 
3. Urbane Logistik 
 
4. Berichterstattung MVG meinRAD 
 
5. Lückenschluss Straßenbahn Binger Straße 
 
6. Umgestaltung Hindemithstraße Lerchenberg durch das Bund-Länder-Programm Soziale 

Stadt/Sozialer Zusammenhalt 
 
7. Verschiedenes 
 
8. Mitteilungen 
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Die Vorsitzende eröffnet um 16:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 25.01.2022 
 
                                                                                                                                     
Ohne Einwendungen nimmt der Verkehrsausschuss von der Niederschrift über die Sitzung 
vom 25.01.2022 Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Verbandsordnung ZÖPNV RLP Süd 

hier: Beschlussfassung zur Verbandsordnung 
Vorlage: 0372/2022 

 
                                                                                                                                     
Der Verbandsdirektor des Zweckverbandes Öffentlicher Personennahverkehr Rheinland-Pfalz 
Süd (ZÖPNV RLP Süd), Herr Heilmann, stellt die neue Verbandsordnung des ZÖPNV RLP 
Süd anhand einer Präsentation (siehe Anlage) vor. 
 
Abschließend bedankt sich die Vorsitzende bei Herrn Heilmann für die Präsentation und die 
Fragen des Ausschusses werden eingehend beantwortet. 
 
Der Verkehrsausschuss empfiehlt dem Stadtrat ohne Gegenstimmen und Stimmenthaltungen 
die Verbandsordnung ZÖPNV RLP Süd zu beschließen. 
 
Gegenstand der Beratung und Beschlussfassung ist die Verwaltungsvorlage vom 14.03.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Urbane Logistik 

(mündlicher Bericht) 
 
                                                                                                                                     
Die Vorsitzende führt kurz in die Thematik zur “Urbanen Logistik” und dem ansteigenden 
Lieferverkehr ein und übergibt im Anschluss das Wort an Herrn Professor Leerkamp der Uni-
versität Wuppertal. 
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Herr Professor Leerkamp gibt anhand der beiliegenden Präsentation (siehe Anlage) einen 
Überblick über die einzelnen Arbeitspakete und die Kernpunkte des künftigen Handlungspa-
kets mit dem entsprechenden Steuerungsbedarf. 
 
Im Anschluss werden die Fragen des Ausschusses beantwortet. 
 
Die Vorsitzende informiert, dass die Handlungsempfehlungen der Universität Wuppertal zur 
“Urbanen Logistik” seitens der Verwaltung geprüft werden. Umzusetzende Maßnahmen wer-
den dann gesondert zur Umsetzung den Gremien zur Beschlussfassung vorgelegt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Berichterstattung MVG meinRAD 

(mündlicher Bericht) 
 
                                                                                                                                     
Frau Smolders, Teamleiterin für Alternative Mobilitätsangebote der Mainzer Verkehrsgesell-
schaft, erläutert anhand einer Präsentation (siehe Anlage) den aktuellen Stand zum Projekt 
meinRad 2.0: Nachhaltiges Fahrradvermietsystem, die Implementierung der Lastenräder sowie 
den Stationsumbau. 
 
Im Anschluss werden die Fragen des Ausschusses beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Lückenschluss Straßenbahn Binger Straße 

Sachstand zum Vorplanungsstand und Beschluss für die weitere Vor-
gehensweise 
Vorlage: 0314/2022 

 
                                                                                                                                     
Die Vorsitzende führt in den Sachverhalt zum Vorplanungsstand der Beschlussfassung ein. 
 
Sodann übergibt sie das Wort an Herrn Erlhof, Geschäftsführer der Mainzer Mobilität, der im 
Rahmen einer Präsentation (siehe Anlage) die Eckpunkte zum Planungsstand des Straßenaus-
baus zur Binger Straße ausführt. 
 
 
Im Anschluss werden die Fragen der Ausschussmitglieder eingehend erörtert. 
 
Das Ausschussmitglied Werner Rehn verlässt um 18:13 Uhr die Sitzung und stimmt den nach-
folgenden Abstimmverfahren zu. 
 
Der Verkehrsausschuss empfiehlt dem Stadtrat nach Vorberatung ohne Gegenstimmen und 
Enthaltungen den Vorplanungsstand zur Binger Straße zu beschließen. 
 
Gegenstand der Beratung ist die Verwaltungsvorlage vom 03.03.2022.  
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Punkt 6 Umgestaltung Hindemithstraße Lerchenberg durch das Bund-Länder-

Programm Soziale Stadt/Sozialer Zusammenhalt 
hier: Entwurfsplanung nach Bürger:innenbeteiligung, Beauftragung 
weitere Planung, Antragstellung, Bürger:inneninformation 
Vorlage: 0288/2022 

 
                                                                                                                                     
Die Vorsitzende führt in die Thematik zur Hindemithstraße und dem aktuellen Stand ein. 
 
Die Ausschussmitglieder kommen zu Wort. Herr Nierhoff bittet um bessere Berücksichtigung 
des Klimaschutzes. 
Bemängelt wird von Herrn Gerster die Tatsache, dass sich die Bushaltestelle auf Höhe der 
Straßenbahnhaltestelle befindet. Aussteigende Kinder könnten versuchen, von der Straßen-
bahnhaltestelle die Straße zu queren. Fraglich ist, ob die Bushaltestelle auf Höhe der Schule 
verlegt werden kann. Weiter wird der Gegenverkehr auf der nördlichen Seite der Hindemith-
straße angemerkt. Die Verwaltung wird gebeten, die Situation des Gegenverkehrs, auch hin-
sichtlich des ungesicherten Spielplatzes, zu überdenken. 
 
Hinsichtlich der Einschätzung zur Sicherheit an der Bushaltestellte erläutert Frau Steinkrüger, 
dass die Verwaltung bereits Kontakt zur MVG aufgenommen hat, um die Sachlage erneut ver-
tieft zu prüfen. 
 
Der Verkehrsausschuss empfiehlt dem Stadtrat ohne Gegenstimmen und Stimmenthaltungen, 
die Verwaltungsvorlage zur Umgestaltung Hindemithstraße Lerchenberg zu beschließen. 
 
Gegenstand der Beratung und Beschlussfassung ist die Verwaltungsvorlage vom 28.02.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
Die Vorsitzende informiert, dass die Bauarbeiten zum Zufahrtsschutzkonzept gestartet sind. 
Dieses wurde den Ausschussmitgliedern bereits im letzten Jahr in groben Zügen erläutert. 
 
Für den Rückbau der Hochbrücke wurde ein Projektleiter eingestellt. In Einzelgesprächen mit 
den Anwohnern wird aktuell über die nächsten Schritte informiert.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Mitteilungen 
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Ende der Sitzung: 19:10 Uhr 
 
 
 
 
 

gez. Janina Steinkrüger    gez. Jennifer Pennewiß 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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